



000006

FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
CONSEJO DE FACULTAD DE CIENCIAS SOCIALES
ACTA N° 002 – 2016-FCS
29.03.16

Siendo las 11:00 am del martes 29 de marzo del 2016, en la Sala de Reuniones A-301, con asistencia de los integrantes del Consejo de Facultad de Ciencias Sociales, Jorge O. Elgegren, (Economía y Gestión Ambiental y Decano (e), Rocío Lombardi (Turismo Sostenible), Carlos Fernández (Ciencia Política y (e) Derecho), Santiago Mariani (Departamento Académico), Edwin Vásquez (representante de los docentes) y Angela Samaniego (representante de los estudiantes). La agenda tratada fue la siguiente:

Agenda:

1. Lectura del acta de la reunión anterior de Consejo de Facultad y de la última reunión de equipo.
2. Acordar fecha de reunión de Consejo de Facultad.
3. Informe inicio de semestre.
4. Otros.

1. **Lectura del acta de la reunión anterior de Consejo de Facultad y de la última reunión de equipo.**

Acuerdo N° 1: Se acordó aprobar las actas de la sesión anterior de Consejo de Facultad y de la última reunión de equipo. Las EP Turismo y Derecho ya tienen becarios asignados.

Acuerdo N° 2: Se acordó solicitar el perfil del becario a los Directores de Ciencia Política y al Director Académico.

Acuerdo N° 3: Se acordó solicitar una nueva reunión con la oficina de Marketing.

2. **Acordar fecha de reunión de Consejo de Facultad**

Acuerdo N° 4: Se acordó que las reuniones de Consejo de Facultad serán el cuarto martes de cada mes de 11:30 a 13:00 y las reuniones de equipo serán los días lunes de la quincena de cada mes.

3. **Informes de inicio de Semestre**

3.1. EP de Turismo Sostenible.- Se cerraron 3 cursos por falta de quórum: Estudios de Mercado. Temas de Turismo y Recursos Humanos. Uno de los tres profesores manifestó su molestia porque había dejado de dictar en otra universidad para priorizar el curso que se cerró. Otro curso que llegó al mínimo de alumnos es Portugués II, que se dicta a través de la Universidad del Pacífico. Es un curso costoso, pero es un compromiso que se tiene con los alumnos - hay que recordar que para tener el grado de bachiller tienen que tener el inglés avanzado y un segundo idioma en nivel intermedio. El profesor que dicta este curso ha mostrado su interés en dictar el curso directamente con la universidad.





000007

Recientemente se dictó un Taller sobre cómo potenciar la imagen en una entrevista laboral, a cargo de Claudia Perales. Se han recibido comentarios positivos y se ha dado el dato de esta persona a la nueva encargada de la Bolsa de Trabajo.

Este viernes se inicia la serie de charlas que tenemos con Promperú. Se presentará el perfil del vacacionista nacional. Mañana, 30 de marzo, se realizará el I Foro Nacional de Turismo Social. Se consiguió invitación para diez alumnos de la Escuela.

De otro lado, la Directora se reunió con Miguel Flores Galindo para coordinar las tutorías de este año y terminó la revisión de sílabos, algunos de los cuales tuvieron observaciones. Se informó que se hará una reunión de bienvenida por inicio del semestre.

Hay un grupo de alumnos que no se han matriculado porque trabajan para poder pagar sus estudios. Se ha organizado los horarios de tercer y cuarto año, de modo que se deje libre la tarde de los días viernes, para que se puedan realizar los talleres, conferencias y no haya la excusa de no puedo asistir por el cruce de horario con clases.

3.2. Director del Departamento Académico.- Informó que se está trabajando en la acreditación y en el licenciamiento, y que estos dos grupos van a trabajar juntos próximamente. Por primera vez, se va a tener una base de datos consolidada, en la cual Recursos Humanos de manera centralizada tenga los datos de los docentes para que desde las distintas unidades se tenga acceso a esta información. En las últimas reuniones se ha revisado qué información se tiene. Se cuenta con información diversa en Excel, pero hay que estandarizar y consolidar esa información. Sobre el licenciamiento y los docentes a tiempo completo, se han encontrado algunas deficiencias en el reglamento docente que se van a subsanar y se ha tratado de buscar un consenso en una guía que se llama política del docente. Los docentes a tiempo completo van a ser de tres tipos. El tipo relevante es el de docentes a tiempo completo con carga de gestión. Al respecto, se ha acordado que deben dictar dos cursos en un semestre, eso generará algunos ajustes.

El salario que gana un docente en nuestra universidad obliga a buscar otros recursos por otras fuentes; si no, sería muy difícil sostener el presupuesto familiar; todos dictan en otras universidades y aparte hacemos consultorías. Debemos dictar todos al menos dos cursos.

Por su parte, los docentes a tiempo completo sin carga de gestión deben dictar 3 cursos por semestre, debiendo cumplir 40 horas. El resto de tiempo se le dará requisitos a cumplir en investigación.

Se va a tener problemas con los profesores que van a dictar 3 cursos por semestre, los alumnos ya han manifestado su incomodidad de tener al mismo profesor que dicta dos cursos. Va a ser difícil encontrar a docentes que tengan la versatilidad de dictar 3 cursos. También tenemos excelentes profesores que no estarían interesados en dictar a tiempo completo. Se va a tener un premio económico a las publicaciones indexadas, aunque será simbólico. Vamos a crear un fondo concursable.

3.3. Director de la EP de Ciencia Política y Director (e) de la EP de Derecho.- La matrícula se realizó de manera normal. Se ha convocado a nuevos profesores en Derecho: dos del IDL y a Ramiro Escobar. En cuanto a la difusión de las carreras ésta no ha sido buena. El Director ha asistido a una 7 entrevistas, en diferentes medios de comunicación. Ha sido expositor en un





000008

evento internacional con el Instituto Demócrata de los Estados Unidos, ha participado en un evento del Ministerio de la Producción, en un Coloquio de la PUCP, en un panel del CIES. Hemos auspiciado una actividad con la Comunidad de Vida Cristiana sobre las Elecciones.

Piensa que se ha ubicado un público objetivo en el sector C, que la universidad está ubicada cerca de varios colegios y que tenemos que relanzar la universidad, la misma que, en corto tiempo, se ha ganado un prestigio.

Se está dictando el curso de Pensamiento Político Peruano para las carreras de Ciencia Política y Periodismo. El profesor está tocando temas que para los alumnos de Ciencia Política ya han sido vistos y resultan bastante repetitivos. Quiere saber cómo se hace con un curso para carreras diferentes, si hay quejas más adelante a quién se le pregunta. El Decano (e) respondió que una sola escuela es la responsable del curso y que los directores involucrados deben coordinar para ver el enfoque que el curso debe tener.

3.4. Representante de los Docentes (Edwin Vásquez).- Ha habido una caída en el ingreso, para el examen de agosto debemos tener una mejor estrategia. Se está trabajando para la acreditación de la carrera de educación. Para el mes de julio se tendrá novedades sobre la SUNEDU, ya que se hará la transferencia a las nuevas autoridades. Es un año muy duro para la universidad.

Hemos perdido la oportunidad de posicionarnos como la única universidad con la carrera de Turismo Sostenible, pues la Universidad Científica del Sur ha cambiado el nombre a la carrera de Turismo por Turismo Sostenible y ha invertido mucho en su campaña de marketing. La PUCP abrirá la carrera de Turismo el 2017 de la mano de Gastón Acurio. Es un momento interesante para preguntarnos qué tipo de universidad queremos.

3.5. Representante de los Estudiantes (Diana Sánchez).- Informa que ha creado una cuenta en Facebook, agrupando a los alumnos de las cuatro carreras de la Facultad, en la cual se está colocando publicidad, noticias; en general, un boletín con información que le interesa al alumno. Es un grupo interesante y hasta ahora todo va bien. Consultó cómo debía canalizar algunas quejas que vienen de parte de los alumnos sobre algunos profesores.

3.6. Director de la EP de Economía y Gestión Ambiental y Decano (e).- Acotó que los encargados de ver esos asuntos son los Directores de las Escuelas en coordinación con el Director de Departamento Académico y si el asunto es muy urgente se tendría que convocar a una reunión de Consejo de Facultad urgente.

En la EP de Economía y Gestión Ambiental se cerraron varios cursos, hubo muchos contratiempos en la semana inicial, muchos de los profesores no pudieron dictar la primera clase. Mencionó como un hecho resaltante que en la carrera hay un alumno que viene por bachillerato internacional [redacted]. Sugirió que este alumno, junto con el Director de la EP de Ciencia Política (egresado del mismo colegio), puede ser el medio para que la universidad pueda tener acceso a dicha escuela y hacer una promoción más personalizada.

Se cuenta con el visto bueno para dar los primeros pasos en torno a una iniciativa para la creación de un Instituto de la Escuela de Economía y Gestión Ambiental, sobre la base de una conversación con el Rector, el cual se llamará Instituto Latinoamericano de Economía y Gestión Ambiental y que





000009

va a ser dirigido, inicialmente, por [REDACTED], quien es miembro del Consejo Académico de la Escuela y es, a la vez, uno de los candidatos para ser docente a tiempo completo.

Se informó que se dispone de un mes para cerrar el proyecto financiado por Porticus y ejecutado con el Ministerio del Ambiente sobre contaminación ambiental, resaltando que los consultores seleccionados son de primera línea.

Para el inicio del año académico se ha pensado en un profesor de los Estados Unidos para dictar la charla magistral.

Se continuará las reuniones con Juan Dejo con el objetivo de internacionalizar la carrera.

4. Otros.

La Directora de la EP de Turismo Sostenible y el Director del Departamento Académico se reunieron con el Jefe de Recursos Humanos, Pedro Ruiz, quien trabajará hasta fines del mes de marzo.

Siendo las 13:00 pm y estando concluida la agenda se levantó la sesión.

Pueblo Libre, 29 de marzo de 2016

Jorge O. Elgegren
Decano (e)
Facultad de Ciencias Sociales

